

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari uraian pembahasan hasil penelitian pada bab sebelumnya, peneliti menyimpulkan sebagai berikut:

1. Peran Kelompok Sadar Wisata (Pokdarwis) dalam peningkatan ekonomi masyarakat desa melalui pengembangan wisata kampung buah di Dusun Dukuh Kedung Jeru Desa Ngetos Kecamatan Ngetos Kabupaten Nganjuk antara lain dengan mengadakan pembinaan usaha dan juga pembinaan masyarakat wisata. Pokdarwis juga melakukan perannya antara lain sebagai subyek atau pelaku pembangunan pariwisata, sebagai penerima manfaat, menjadi penggerak dan menciptakan lingkungan dan suasana yang kondusif dalam pariwisata dan mewujudkan sapta pesona di masyarakat sekitar wisata serta memberikan pelatihan kepada masyarakat supaya memberikan efek peningkatan ekonomi.
2. Peran Kelompok Sadar Wisata dalam meningkatkan ekonomi petani buah melalui pengembangan wisata kampung buah dalam perspektif ekonomi Islam di dusun dukuh kedung jeru, menerapkan sesuai dengan kaidah – kaidah Islam terutama tentang ketauhidan, keadilan, kenabian (mengikuti dan menerapi sifat-sifat nabi; *Shidiq, tabligh, amanah, fathonah*) yang selalu diterapkan oleh pokdarwis dusun dukuh dan nilai *khilafah* juga diterapkan dengan menjaga kepercayaan para petani buah

untuk melaksanakan wisata kampung buah dengan harmonis. *Ma'ad*(hasil) juga diterapkan oleh pokdarwis karena hasil wisata kampung buah bukan untuk diri sendiri namun juga timbal balik pada petani buah.

B. Saran

Setelah peneliti membahas peran kelompok sadar wisata dalam meningkatkan ekonomi masyarakat melalui pengembangan wisata kampung buah di Dusun dukuh kedungjeru desa Ngetos kecamatan Ngetos kabupaten nganjuk memberikan saran kepada kelompok sadar wisata selaku pengelola wisata kampung buah :

1. Pokdarwis sebagai penghubung pemerintah desa dalam hal ini mengajukan Dinas Pariwisata Kabupaten Nganjuk, supaya membantu mengembangkan wisata kampung buah di Dusun Dukuh Kedung Jeru Desa Ngetos Kecamatan Ngetos Kabupaten Nganjuk, diantaranya membangun dan melengkapi sarana dan prasarana serta infrastruktur yang menunjang terhadap aktifitas pengunjung dan sarana prasarana yang ada juga bermanfaat terhadap pengembangan wisata buah seperti pelebaran jalan, fasum seperti toilet umum, tempat parkir yang luas dan sarana lainnya.
2. Perlu dukungan pihak Pemerintah daerah dan juga peran serta masyarakat yang lebih baik lagi kepada Pokdarwis sehingga program dan kegiatannya lebih maksimal dalam pengembangan wisata kampung buah di Dusun Dukuh Kedung Jeru Desa Ngetos Kecamatan Ngetos

Kabupaten Nganjuk, baik itu dalam bentuk pelatihan pendidikan, terutama pengembangan sektor pertanian dan juga sektor perdagangan. dan juga dukungan finansial

3. Perlu dikembangkan inovasi dalam mengembangkan wisata kampung buah di Dusun Dukuh Kedung Jeru Desa Ngetos Kecamatan Ngetos Kabupaten Nganjuk, misalkan menambah ruang ramah lingkungan untuk anak, seperti tempat bermain dan sejenisnya.
4. Perlu ditambahi sarana promosi kepada masyarakat sekitar yang lebih luas, seperti dalam bentuk web atau media sosial lainnya sehingga lebih dikenal masyarakat.
5. Pokdarwis juga seharusnya memerikan pelatihan UMKM baik dari kripik rambutan atau buah yang lain dapat dilakukan oleh para petani buah untuk memberikan efek ekonomi para petani buah didusun dukuh.
6. Melakukan studi banding kepada Pokdarwis lain yang sudah berhasil lebih dahulu dalam mengembangkan wisatanya, sehingga Pokdarwis bisa lebih baik lagi dalam mengelola dan mengembangkan pariwisata.